

1 Timothée 5 : 17 – 25 La Protection de la Direction : de ceux qui dirigent, et de l'office de dirigeant.

Lorsque j'étais jeune chrétien, je cherchais grandir dans ma connaissance de la Parole. Dans notre ville il y avait une chaîne radio chrétienne. Il y avait de la musique, mais aussi de l'enseignement. Une émission que j'ai appréciée était celle d'un pasteur qui expliquait bien la Parole. Il était clair, simple et facile à comprendre. Un jour je cherchais l'émission à l'heure précise, mais il n'y était plus. Peu après, j'ai trouvé la raison pourquoi cette émission était annulée.

Ce pasteur est sorti avec sa secrétaire. Il a quitté sa femme et ses enfants. Suite à ses actes, son église l'a expulsé de l'assemblée. Il n'était plus sans reproche ; plus digne de diriger. Et dans un sens cette tragédie a continué, parce que quelques mois après, une autre église l'a accepté comme pasteur associé.

Souvent nous avons l'idée que l'église est l'association la plus gentille au monde, où on essaye d'être gentille envers les autres pour leur montrer l'amour de Dieu. Mais c'est rare que nous ayons l'idée qu'en vérité l'église fonctionne comme un royaume. Nous sommes dirigés par un roi qui nous a laissé ses règles à suivre.

Nous oublions que Jésus Christ a aimé l'Église et s'est livré lui-même pour elle, afin de la sanctifier après l'avoir purifiée par l'eau et la parole, pour faire paraître devant lui cette Église glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et sans défaut.

Trop souvent nous sommes contents si l'église ait, quand même quelques petites tâches, quelques rides. Qu'elle soit quand même semblable à nous-mêmes, aux êtres humains.

Mais Christ nous appelle à garder la pureté de l'église et cette pureté commence avec ceux qui la dirige.

Voici pourquoi l'élection du Président était tellement important. C'est lui qui fixe le cap du pays. Et si nous regardons l'Ancien Testament nous constatons que c'était les rois injustes et idolâtres qui ont mené Israël au jugement de Dieu. Et le premier était Salomon.

1 Rois 11 : 9 Le SEIGNEUR, Dieu d'Israël, s'est montré deux fois à Salomon. Il lui a commandé de ne pas adorer d'autres dieux que lui. Mais Salomon n'obéit pas au SEIGNEUR, et son cœur se détourne de lui. C'est pourquoi le SEIGNEUR se met en colère contre Salomon 11 et il dit : « Tu agis mal. Tu ne respectes

pas mon alliance, ni les ordres que je t'ai donnés. Alors je vais t'arracher le royaume et je vais le donner à l'un de tes serviteurs.

Le comportement du peuple de Dieu, en grand mesure, dépend du caractère de ceux qui les dirigent.

Dans presque chaque chapitre des livres des Rois nous lisons le compte des rois et presque chaque fois le compte donné est celui-ci : *Il fait ce qui est mal aux yeux du SEIGNEUR, il suit le mauvais exemple de son père. Il a entraîné les Israélites à pécher.*

Et nous trouvons que c'est le même dans l'église. Ici en Éphèse les faux enseignants ont saisi la direction de l'église et l'ont mené dans un chemin loin des ordonnances de Jésus Christ.

Aujourd'hui encore c'est la même tragédie. L'église quitte le modèle donné par la Parole. Elle baisse le standard des qualifications des leaders et par la suite elle se pose la question « Pourquoi ça ne marche pas ? ». Le grand besoin de l'église aujourd'hui n'est pas des nouvelles activités, pas une musique contemporaine, pas un relooking, mais des leaders exemplaires. La direction de l'église, sa soumission et obéissance à la Parole de Dieu commencent avec ses leaders.

Nous ne parlons pas ici non plus d'une hiérarchie. On a souvent l'idée que le Pasteur d'une église est souverain. Un seul leader, autrement la direction devient trop difficile. Il y aura trop d'opinions.

Alors comme au gouvernement, le pasteur cherche un conseil pour accomplir ce qu'il veut faire lui-même et si un membre du conseil n'est pas d'accord, qu'il quitte le conseil. Le grand thème c'est la loyauté au pasteur, qui est roi.

Mais ce concept ne se trouve pas dans le Nouveau Testament, où seul Christ est roi. L'église est dirigée par une pluralité des hommes exemplaires qui dirigent, protègent et guident l'assemblée. Ils puissent avoir des dons, capacités et responsabilités différentes mais ils sont tous qualifiés selon les qualifications de ch 3.

La direction de notre église

Je porte le titre de 'pasteur', mais cela ne veut pas dire que je suis au-dessus des autres anciens. Je ne suis pas 'l'ancien principal'. À présent, nous avons trois anciens, cependant à un instant ou l'autre l'un de nous peut prendre le devant dans une activité ou dans l'enseignement, nous sommes tous d'accord et nous travaillons comme un dans la direction et le leadership de l'église.

Traditionnellement, nous constatons que souvent ceux qui sont consacrés à l'église plein-temps sont rémunérés par l'église, et c'est biblique. Il y a aussi ceux qui travaillent à l'extérieur, mais qui servent comme anciens. Cela ne veut pas dire que ceux qui sont des plein-temps sont plus important, ou ont plus d'autorité que les autres.

Dans ce passage, 1 Timothée ch. 5 versets 17-25 Paul parle de quatre thèmes : Comment :

1. Honorer les anciens.
2. Protéger les anciens.
3. Exposer les indigne.
4. Choisir les qualifiés.

Tournez dans vos Bibles à 1 Timothée chapitre 5 vs 17

17Que les anciens qui président bien, soient jugés dignes d'un double honneur, surtout ceux qui prennent de la peine à la prédication et à l'enseignement.

C'est décourageant de voir le nombre de pasteurs qui quittent le ministère dans l'église pour se joindre à un ministère de conférencier, ou para-église. Ils ont trouvé l'église un milieu hostile : trop de mécontentement, trop d'accusations, trop d'attaques et peu de patience, peu de grâce, peu de personnes qui ont une vraie soif pour la Parole. C'est difficile de prêcher avec joie, avec ferveur dans un tel milieu. Ils partent donc pour un milieu où ils sont mieux appréciés. J'ai parlé avec Philippe Viguiet et nous avons constaté que le rôle de conférencier est super. On vient. On donne un enseignement et on part. Les conséquences et le travail de suite ne nous concerne pas. Cela tombe sur le pasteur et les anciens !! Génial !!

Des références dans le N.T.

Paul a rappelé presque chaque église à honorer, considérer et soutenir leurs anciens.

1 Thess 5 :12 12 *Nous vous demandons, frères, d'avoir de la considération pour ceux qui travaillent parmi vous, qui vous dirigent dans le Seigneur et qui vous avertissent. 13 Ayez pour eux la plus haute estime avec amour, à cause de leur œuvre.*

Galates 6 :6 6 *Que celui à qui l'on enseigne la parole fasse participer à tous ses biens celui qui l'enseigne.*

L'auteur au livre de Hébreux aussi :

Hébreux 13 : 17 *Obéissez à vos conducteurs et soyez-leur soumis. Car ils veillent au bien de vos âmes, dont ils devront rendre compte. Faites en sorte qu'ils puissent le faire avec joie et non en gémissant, ce qui ne serait pas à votre avantage.*

Président = diriger, protéger, aller de l'avant « diriger et soigner ».
Prennent de la peine = sont dévoué à

Nous voyons ici que l'honneur dont Paul en parle consiste de l'estime et le respect que nous les donnons, mais aussi du soutien financier.

C'est le même comme nous avons parlé concernant des veuves. Deux groupes que l'assemblée doit honorer : les veuves et les anciens.

Honneur = respect, soumission, obéir comme eux aussi suivent les Écritures. Mais dans ces passages, l'honneur parle du soutien financier. C'était toujours le cas dans la Bible. Selon la Loi de Moïse, les Lévites ont reçu les offrandes et ont mangés des sacrifices.

Dans Phil 4 : 15 Paul a dit

« Ce n'est pas que je recherche le don ; ce que je recherche, c'est le fruit abondant porté à votre compte. ... ce qui vient de vous comme un parfum de bonne odeur, un sacrifice que Dieu accepte et qui lui est agréable. »

Il a vu l'argent qu'ils avaient envoyé comme preuve de leur amour et leur honneur pour lui.

Honorer : Double honneur = salaire adéquate, correcte et généreux

Un passage parallèle se trouve en 1 Corinthiens

1 Cor 9 : 7 *Qui donc sert jamais dans une armée à ses propres frais ? Qui plante une vigne et n'en mange pas le fruit ? Qui fait paître un troupeau et ne se nourrit pas du lait du troupeau ? 8 Est-ce en homme que je parle ainsi ? La loi aussi ne le dit-elle pas ? 9 Car il est écrit dans la loi de Moïse : Tu n'emmuselleras pas le bœuf quand il foule le grain. Dieu se met-il en peine des bœufs, 10 ou parle-t-il uniquement à cause de nous ? Oui, c'est à cause de nous que cela fut écrit ; celui qui laboure doit labourer avec espérance, et celui qui foule le grain, fouler avec l'espérance d'y avoir part. 11 Si nous avons semé pour vous les biens spirituels, est-ce excessif que nous moissonnions vos biens matériels ?*

18 Car l'Écriture dit : Tu n'emmuselleras pas le bœuf qui foule le grain, et : L'ouvrier mérite son salaire.

Law de Moïse : Le bœuf qui foulait le grain avait le droit d'en manger.

Les sacrificateurs ont mangé la nourriture offerte par les Juifs.

La loi disait : Si le bœuf pourvoit votre nourriture, vous devez pourvoir la sienne.

La communauté chrétienne a la responsabilité de prendre soin de ceux qui les dirigent et les enseignent.

19 Ne reçois pas d'accusation contre un ancien, si ce n'est sur la déposition de deux ou trois témoins.

Lorsque quelqu'un cherche à accuser ou attaquer un ancien, un pasteur, Paul dit « Ne l'écoutez pas ! ». Rejetez-le. Ignorez-le.

La Protection de l'office d'ancien

Le seul instant où vous allez même le considérer ou l'investiguer c'est lorsqu'il y arrive par deux ou trois témoins. Encore, cela ne veut pas dire que c'est vrai, mais sans une pluralité de témoins on le laisse tomber.

La discipline dans l'église

Pourquoi deux ou trois témoins ? Ceux sont pour la confirmer. Selon la Loi de Moïse chaque accusation devrait avoir deux ou trois témoins.

Deut 19 :15 deux ou trois témoins, les juges doit faire une recherche soigneuse pour voir si l'évidence montre qu'un crime a été fait.

En Matthieu 18, ce passage qui nous donne le processus à suivre pour confronter un membre de l'église qui a péché :
Jésus nous instruit d'y aller parler avec la personne.
S'il ne vous écoute pas, vous retournez avec deux ou trois témoins à fin qu'ils puissent confirmer sa repentance ou son refus.

Alors dans le cas d'une accusation contre un ancien, nous ne devons pas le recevoir sauf qu'elle soit confirmée par deux ou trois témoins fiables.

Voici comment séparer les accusations valables des accusations fausses. Tôt ou tard il y aura ceux qui n'aime pas être dirigé, et qui vont rebeller. Souvent ceux qui sont exhorté, réprimandé vont attaquer les leaders.

Une église doit rester en garde contre la médisance dirigée aux leaders. On peut même dire que l'action de répandre des murmures et des accusations contre un responsable est un péché, qui peut engendrer une action de discipline contre ceux qui la répandent.

Voici comment les protéger des fausses accusations : L'assemblée ne doit pas écouter des accusations portées par une seule personne. Ce principe sert comme une protection pour les anciens contre le mépris d'une personne malcontente.

20Ceux qui pèchent, reprends-les devant tous, afin que les autres aussi en aient de la crainte.

Il y a plusieurs années depuis que j'ai entendu de la disqualification d'un des professeurs et pasteurs de notre église. Ce pasteur a commencé des séances avec une femme chrétienne marié à un non-croyant. Au fur et à mesure, une relation s'est développée jusqu'au point de l'adultère. Cette relation continuait pendant quelques mois avant d'être dévoilé.

Le pasteur était immédiatement expulsé de son ministère et sa poste de professeur. Il a tout avoué et même aujourd'hui reste avec sa femme, mais il a perdu tout aspect de son ministère : Il n'était plus 'irréprochable'. Il n'était pas dévoué à une seule femme.

Cette nouvelle a été annoncé devant toute l'église et envoyé par un message officiel à tous les missionnaires.

J'admets que j'étais choqué au point de me sentir malade. Ce monsieur n'avait pas du tout l'image d'un séducteur. Dans ses soixante ans, chauve, un peu rond. Et la femme en plus n'était pas une belle séductrice. Mais ce simple rendez-vous s'est approfondi. Ils n'ont pas pris des précautions pour éviter une telle situation.

Et cela m'a donné une peur aussi. Si cela a pu lui arriver, et moi alors ? La crainte de tout perdre. La crainte d'être expulsé de l'église. Cette crainte m'a poussé à examiner ma propre vie et de renforcer mes efforts de me séparer « *des désirs charnels qui font la guerre à l'âme.* »

Crainte : Ça peut être moi !

Souvent on pense qu'il faut n'avoir que de la grâce aux autres. Que le fait de pratiquer une discipline dans l'église repousse les gens de l'église, mais la Bible dit le contraire.

Nous connaissons le cas d'Ananias et Saphire. La crainte s'emparait de tout le monde et l'église a grandi. Car les gens ont vu que leur conduite correspondait à leur croyance. Qu'ils étaient sérieux.

L'office d'ancien, responsable, ou pasteur doit porter de l'honneur public, mais en cas d'abus, de péché, un déshonneur public.

1. Et si l'accusation est vraie. Réprimandez devant tous. Ces versets parlent d'un péché sérieux, visible, évident. Les anciens pèchent aussi.

Au contraire de Matt 18 qui donne une série d'étapes à prendre pour confronter et pour discipliner un frère errant, dans ce passage Paul dit : Si ce péché (visible et évident) soit prouvé vraie, ce responsable est exposé devant toute l'assemblée.

C'est un acte de confrontation qui montre la sévérité du péché à toute l'assemblée. Nous devons avoir une peur des conséquences du péché. Lorsque nous sommes tentés.

La discipline de l'église a deux buts :

1. Lui montrer son péché, appeler à la repentance, pour son propre bien-être.
2. Protéger l'église de l'hérésie et d'un mauvais exemple et de leur montrer les conséquences du péché.

Question : S'il se repent ??? Si son péché est grave, Il peut rester membre, mais il a perdu sa crédibilité.

21 Je te conjure devant Dieu, devant le Christ-Jésus et devant les anges élus, d'observer ces règles sans préjugé et de ne rien faire par favoritisme.

Dans les termes les plus fortes Paul exhorte Timothée de mettre ces principes en action sans partialité. Nous ne pouvons pas laisser une telle situation trainée dans l'église simplement parce que cette personne est notre ami, qu'il a un bon ministère dans l'église, qu'il contribue financièrement ou non. **Ce processus n'est pas une option !!**

J'ai vu des églises divisées, dévastées parce que le pasteur n'était pas compétent, mais très aimable. Lorsqu'il a été confronté, il n'a pas assumé ses torts. Et certains qui ont devenus des amis avec lui, ou avec sa famille ont pris sa position et l'ont défendu. Tout le monde savait ce qu'il a fait, mais à cause de cet amitié, certains ne voulaient pas qu'il soit ôté de sa position de pasteur.

Ce n'est pas pour lui jeter hors de l'église, mais avec le but de lui montrer son péché, appeler à la repentance, pour son propre bien-être. Selon le contexte, oui, il perd son rôle de responsable, mais s'il se repent, il reste dans l'assemblée.

v.22, 24,25 Le choix d'un ancien doit être prise soigneusement, avec patience

22 N'impose les mains à personne avec précipitation, et ne te rends pas complice des péchés d'autrui ; toi-même, garde-toi pur.

Plusieurs fois dans cet épître Paul parle de l'imposition des mains. Il ne s'agit pas d'une bénédiction, ni d'un transfert de pouvoir, mais plutôt d'une identification avec. C'est un acte symbolique, que quelqu'un s'identifier avec l'autre. Un acte d'affirmer sa capacité pour le ministère. Un acte d'approbation.

Chapitre 4, Paul parle de l'imposition des mains sur Timothée, lorsqu'il a été consacré au ministère. Actes 13 :3, les anciens de l'église à Damas ont posé leurs mains sur Barnabas et Saul pour montrer la solidarité de l'église avec Barnabas et Saul lorsqu'ils partaient en cette nouvelle mission.

Cet acte monte aux autres qu'on est solidaire avec cette personne. Ce verset nous rappelle ce que Paul a déjà donné dans les qualifications d'un ancien : pas un *nouveau converti* - 10 *Il faut d'abord qu'on les mette à*

l'épreuve ; ensuite, si on n'a rien à leur reprocher, ils pourront travailler comme diacres.

Paul ne voulait pas que Timothée, surchargé du travail nécessaire pour relancer cette église, qu'il donne des places à ceux qui ne soit pas qualifiés.

Imaginez la situation, Timothée, un jeune pasteur, face aux problèmes de cette église. Il voit quelqu'un dans l'église qui a l'air sympa et prêt à l'aider. Il lui donne la position de diacre, mais peu après Timothée trouve que cette personne n'est pas qualifiée, peut-être même pas converti. Et dans le pire, cette personne se sert de sa position pour tromper l'assemblée. C'était Timo, qu'il l'a placé. Imaginez toute les ennuis pour rectifier la situation : confronter la personne, prouver ses fautes, et tous sous les yeux de l'assemblée qui vont penser « Ce jeune ne sait pas quoi faire ». Voici le pourquoi pour les '*mettre à l'épreuve*'.

24 Les péchés de certains hommes sont manifestes, même avant qu'on les juge ; chez d'autres, ils ne se découvrent qu'après coup. 25 De même, les œuvres bonnes se manifestent, et celles qui ne le sont pas ne peuvent rester cachées.

Le caractère se révèle tôt ou tard. Souvent c'est évident. Dans des autres cas il se manifeste à travers des épreuves et l'observation,

Paul, tolère-t-il le vin?

**** 23 Cesse de boire uniquement de l'eau, mais fais usage d'un peu de vin, à cause de ton estomac et de tes fréquentes indispositions.**

Pourquoi Paul a inséré cet avis personnel ?

Il se peut que, face à toutes ces problèmes, Timothée ait été stressé et tout ce stress lui ait produit des problèmes de l'estomac. Timothy ne buvait pas du vin du tout. Alors Paul lui conseil de boire un peu de vin, peut-être pour lui calmer ou pour purifier l'eau. On se souvient que le vin se servait comme médicament dans l'antiquité.

En conclusion :

- **Le comportement du peuple de Dieu, en grand mesure, dépend du caractère de ceux qui les dirigent.**
- **La communauté chrétienne a la responsabilité de prendre soin de ceux qui les dirigent et les enseignent.**

- **Ignorez les accusations contre les leaders.**
- **Investiguer les accusations portées par multiple témoins fiables.**
- **L'office d'ancien, responsable, ou pasteur doit porter de l'honneur public, mais en cas d'abus, de péché, un déshonneur public.**
- **Ce processus n'est pas une option !!**
- **Le choix d'un ancien doit être prise soigneusement, avec patience**